

La première rentrée



Votre enfant entre à l'école pour la première fois, c'est une étape importante.

L'équipe enseignante :

Cette année il y aura deux enseignants dans la classe des petits (2 mi-temps : Nathalie Amoureux et un autre enseignant non encore nommé) ainsi qu'une Atsem (Agent territorial spécialisé des écoles maternelles).

Nous avons deux Atsem dans l'école (Cyrielle Chardon et Evelyne Querry) qui sont affectées chacune dans une classe mais qui se relaient pour le bus ou l'accueil et aussi pour la surveillance de la sieste.

Notre Directeur, Hervé Tissot gère le bon fonctionnement de l'école. Il a un jour de décharge pour recevoir les parents si besoin. Ce jour n'est pas encore défini pour la rentrée prochaine.

Il y a 3 classes de primaire.

Quelle est la mission de l'école maternelle ?

« L'école maternelle a pour mission d'aider chaque enfant à grandir, à conquérir son autonomie et à acquérir des compétences qui permettront de construire les apprentissages fondamentaux. En entrant à l'école maternelle, votre enfant découvre la vie collective dans toute sa complexité. Il apprend à y trouver ses repères et sa place. »

« L'équipe pédagogique doit à chaque enfant un accueil approprié et sans cesse renouvelé, dans l'esprit d'une réelle coéducation avec les familles. »
Votre enfant passera progressivement de l'état d'enfant à celui d'élève, au sein de l'école. Cette rentrée doit donc être préparée aussi bien par ses parents que par l'équipe éducative de l'école.

Ce que vous pouvez faire :

Parlez-lui positivement de l'école, accompagnez une amie ou une voisine quand elle vient chercher son enfant à l'école. S'il a un petit frère ou une petite sœur, valorisez sa place de « grand »

Si votre enfant pleure le jour de la rentrée, ne vous inquiétez pas. C'est tout à fait normal et cela dure rarement longtemps. Ne le laissez pas devant la porte, entrez avec lui et incitez-le à jouer, montrez-lui son porte-manteau. Montrez lui comment utiliser les toilettes, recherchez avec lui les enfants qu'il connaît.

Donnez-lui la possibilité de garder son doudou ou son objet favori. Par contre il est inutile de faire durer les adieux.

Tout au long de l'année :

Votre enfant et l'enseignante ou l'Atsem doit toujours savoir qui vient le chercher, s'il mange à la cantine, s'il reste au périscolaire, ou s'il prend le bus. Votre enfant rapportera son cahier de correspondance (jaune) tous les jours à la maison.

ATTENTION ! Le périscolaire et l'école fonctionnent séparément. **Vous devez prévenir à la fois le périscolaire et l'école de l'emploi du temps de votre enfant.**

Une seule règle en matière d'habillement faire simple, solide et pratique et **marquer le nom sur CHAQUE vêtement !**

La sieste :

L'après-midi tous les petits font la sieste. Elle fait partie des activités de l'école, elle est indispensable à un enfant de cet âge. Il n'en avait peut-être plus besoin à la maison, mais le rythme nouveau et soutenu des sollicitations dans la classe va le fatiguer. Un dortoir est spécialement aménagé. Les enfants peuvent apporter l'objet qui leur est indispensable pour s'endormir, ceux qui ne sont pas endormis au bout de 20 minutes rejoignent la classe, les autres se lèvent à leur réveil. Il est quelquefois difficile au début avec certains de trouver le bon rythme.

Les activités

Un des premiers objectifs est d'apprendre à vivre ensemble. Cela ne va pas sans difficulté. Les difficultés langagières entraînent parfois des comportements agressifs chez certains enfants : difficultés à communiquer, à se faire comprendre. Il est plus rapide de taper, mordre ou crier pour obtenir le jeu ou la place convoitée. C'est pourquoi le travail sur la langue orale est le fil rouge essentiel et permanent du travail à l'école maternelle.

La journée se décompose en moments d'apprentissage et en moments de détente. Il va manipuler, peindre, coller, cuisiner...et quotidiennement pratiquer une séance d'éducation physique. Il faut donc que votre enfant soit à l'aise dans ses vêtements qu'il n'ait pas peur de se salir, ne pas être entravé dans ses mouvements, et pouvoir rapidement être autonome dans les différents moments d'habillage et de déshabillage.

Bonne première rentrée !

L'équipe enseignante